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"Госполин Председатель, уважаемые делегаты, дамы и господа, 
 
Для меня большая честь приветствовать вас в Хобарте и Тасмании на этом Двадцать 
девятом совещании Комиссии. Третий год подряд я с чувством удовлетворения 
открываю ваше совещание. Учитывая важную роль, которую АНТКОМ играет в 
антарктическом сообществе здесь, в Хобарте, руководство, которое он осуществляет в 
Южном океане и мой горячий интерес ко всему, что связано с Антарктикой, я всегда 
ожидаю этой возможности с большим энтузиазмом. 

Многие из вас имеют многолетние связи с АНТКОМ и уже не раз бывали в Хобарте на 
ежегодных совещаниях. Вы знаете, что Хобарт гордится тем, что он связан с 
Антарктикой историческими, логистическими и научными узами.  

Эти связи с югом никогда не были столь очевидными, как этой зимой, когда самка 
австралийского кита родила детеныша в реке Дервент, детеныша, который является 
плодом изобилия Южного океана и через несколько месяцев отправится в свое первое 
"путешествие на юг". Считается, что последний раз о рождении антарктического кита в 
реке Дервент было сообщено 190 лет назад, поэтому можно себе представить, какой 
интерес рождение здесь детеныша в этом году вызвало на местном и международном 
уровне. Это также является показателем динамичного характера Южного океана и 
меняющейся окружающей среды, в которой работает АНТКОМ.  

Трудная повестка дня, которую вы приняли для себя на следующие две недели, 
является отражением этого динамизма и постоянных проблем, стоящих перед нами 
всеми в ходе мониторинга и ответственного реагирования на антропогенную 
деятельность и природные изменения, происходящие в морской экосистеме 
Антарктики. Насыщенность вашей повестки дня также является отражением 
целеустремленности, с которой страны-члены АНТКОМ обычно решают такие 
проблемы начиная со времени создания Комиссии 29 лет назад. Сегодня я бы хотел 
коснуться трех конкретных актуальных вопросов. 

Несмотря на то, что нам предстоит еще многое узнать о морских живых ресурсах 
Антарктики, последние 12 месяцев были плодотворными с точки зрения расширения 
наших знаний и понимания морской экосистемы Антарктики.  

Я бы хотел особо отметить результаты Совещания экспертов Договора об Антарктике 
по вопросам изменения климата, которое проходило в Сволвере (Норвегия) в апреле 
этого года. В частности, особого упоминания заслуживает представленный СКАР 
(Научный комитет по антарктическим исследованиям) отчет "Изменение климата и 
окружающая среда Антарктики", а также стремление СКАР регулярно обновлять свой 
отчет.  

Безусловно, эти вопросы привлекают широкое внимание на других форумах, включая 
Консультативное совещание Договора об Антарктике и КООС (Комитет по охране 
окружающей среды), совещания которых проходили в мае этого года в Уругвае. Тем не 
менее, вне всякого сомнения, АНТКОМ может внести большой вклад в глобальные 
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дискуссии по вопросу о воздействии изменения климата на морскую среду Антарктики. 
Это может, к примеру, включать вклад в работу Межправительственной комиссии по 
изменению климата, которая в настоящее время готовит свой Пятый доклад об оценке, 
который планируется завершить к сентябрю 2014 г.  

В последние несколько месяцев мое внимание привлекли еще два вопроса, касающиеся 
работы АНТКОМ. 

Первый касается крилевого промысла. Насколько я понимаю, в 2010 г. одна из рабочих 
групп Научного комитета завершила обширную аналитическую работу, связанную с 
переоценкой данных крилевой съемки АНТКОМ-2000 с целью пересмотра оценки био-
массы криля в Районе 48. Эта повторная оценка является своевременной, поскольку, 
как мне сообщили, вылов криля в текущем сезоне составляет около 200 000 т. Это 
представляет собой заметный рост по сравнению с ежегодным выловом в последние 
годы и самый высокий ежегодный вылов криля, зарегистрированный после 1992 г.  

Еще одним вопросом, который уже давно беспокоит меня, является незаконный 
промысел в Южном океане. На протяжении многих лет АНТКОМ выступает в 
авангарде усилий по сокращению незаконного, нерегистрируемого и нерегулируемого 
(ННН) промысла, который в первую очередь воздействует на запасы клыкача, 
находящиеся под контролем АНТКОМ. В течение 1990 гг. и в начале этого десятилетия 
эти усилия привели к явному сокращению ННН промысла в Южном океане. Однако, 
как я понимаю, флотилии ННН промысла не только продолжают действовать в Южном 
океане, но и, судя по всему, переходят к менее селективным промысловым методам, 
таким как жаберные сети. Хотя в результате этого можно потерять веру в успех, в меня 
вселяет надежду то, что АНТКОМ добивается того, чтобы эти суда были лишены 
поддержки, необходимой для продолжения их работы. Недавно проходивший в 
Кейптауне семинар, направленный на наращивание потенциала для борьбы с ННН 
промыслом в Африке, заслуживает особой похвалы.  

Прежде чем закончить, я бы хотел подчеркнуть тот интерес, который я и многие члены 
сообщества в Хобарте питают к работе, осуществляемой вами в АНТКОМ, и я с 
интересом жду результатов ваших дискуссий. Надеюсь, в четверг вечером я смогу 
обсудить с некоторыми из вас то, что вам удалось сделать. 

Уважаемые делегаты, дамы и господа, желаю вам успеха в предстоящей работе и 
надеюсь, что ваши совещания будут плодотворными, и, конечно, я надеюсь, что у вас 
будет немного времени, чтобы насладиться пейзажами и гостеприимством, которые 
вам предлагает Тасмания. 

Благодарю вас." 


